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ATA DA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO 

COLEGIADO DO CURSO DE GRADUAÇÃO EM 

MEDICINA, DA FACULDADE DE MEDICINA 

DA BAHIA (FMB) DA UNIVERSIDADE 

FEDERAL DA BAHIA (UFBA), REALIZADA EM 

07 DE AGOSTO DE 2024. 

A sessão plenária extraordinária do Colegiado do Curso de Graduação da Faculdade 1 

de Medicina da Bahia ocorreu no dia 07 de agosto 2024, realizada na sala virtual do 2 

Sistema RNP. A sessão teve início às 07 horas e 43 minutos, sob a presidência 3 

Coordenadora do Colegiado, prof.ª Maria Ermecilia Almeida Melo (Coordenadora do 4 

Colegiado de Graduação em Medicina). Estiveram presentes os seguintes membros: 5 

Prof.ª Angelo Augusto Philocreon de Castro Lima (representante do Departamento de 6 

Saúde da Família), Prof.ª Berenice Temoteo da Silva (representante do Instituto de 7 

Saúde Coletiva), Prof.ª Claudia Bacelar Batista (representante do Departamento de 8 

Medicina Preventiva e Social), Prof.ª Diogo Lago Morbeck (representante do 9 

Departamento de Patologia e Medicina Legal), Prof.ª Ivete Maria Santos Oliveira 10 

(representante do Departamento de Neurociências e Saúde Mental), Prof.ª Manuela 11 

Oliveira de Cerqueira Magalhães (Presidente da Comissão de Internato), Prof. Marcio 12 

Josbete Prado (representante do Departamento de Ginecologia, Obstetrícia e 13 

Reprodução Humana), Prof. Pedro Antônio Pereira de Jesus (representante do 14 

Departamento de Biomorfologia do ICS), Prof.ª Priscila Pinheiro Ribeiro Lyra (vice-15 

coordenadora), Prof.ª Samira Itana de Souza (representante do Departamento de 16 

Biorregulação), Prof.ª Maria de Fatima Dias Costa (representante do Departamento 17 

de Bioquímica e Biofísica), Prof.ª Natalia Gomes de Morais Coneglian (representante 18 

do Departamento de Biointeração). Representantes discentes: Alan José Alcântara 19 

de Figueiredo Júnior, Sandrine Cordeiro Miranda, Gabriela Porto Santos Almeida 20 

Silva e Danielle Camargo Nunes Santos. Ausências justificadas: Prof.ª Vanessa 21 

Prado dos Santos Alvarez (representante do Departamento de Anestesiologia e 22 

Cirurgia) e prof.ª Tania Regina Marques da Silva (Instituto de Biologia). 1. A 23 

http://www.medicina.ufba.br/
mailto:colfamed@ufba.br


Presidente iniciou a sessão e passou a palavra à Prof.ª Manuela Magalhães, para 24 

realizar a leitura dos pareceres aprovados na Comissão do Internato. A prof.ª Manuela 25 

Magalhaes, realizou a leitura do parecer do estudante Thiago Oliveira Silva. Após a 26 

leitura, a presidente propôs a leitura dos pareceres pelos seguintes grupos: alunos 27 

aprovados no Programa Mais Médicos, alunos suplentes do Programa Mais 28 

Médicos e os pareceres dos alunos aprovados no CREMEB e no Instituto Médico 29 

Legal. Em seguida, a presidente, enquanto aguardava a separação dos pareceres 30 

pela parecerista, passou a palavra à professora Priscila Lyra, que fez a leitura da 31 

resposta à consulta do aluno Matheus Peregrino (DAMED) à SUPAC, relacionado a 32 

esse assunto, para conhecimento dos membros. Na sequência, a prof.ª Manuela 33 

Magalhaes, concluiu a leitura dos seguintes pareceres: Bruno Lopes Araújo, Vinicius 34 

Assis Almeida e Aurélio Almeida Santos Soares. Após a leitura dos pareceres, a 35 

presidente comunicou o envio do documento elaborado pelos alunos aprovados no 36 

Programa Mais Médicos e solicitou que apresentassem as considerações do 37 

documento. Passou a palavra ao aluno Elias Soares Roseiro, que apresentou as 38 

considerações referentes ao documento. Após o encerramento da fala do aluno, a 39 

presidência apresentou as seguintes propostas para a prof.ª Manuela Magalhaes: 1 - 40 

Manutenção do parecer; 2 - Mudança do voto na sessão; 3 - Suspensão da sessão 41 

para a apreciação do novo documento. A profa. Manuela manifestou em manter o 42 

parecer e voto durante a sessão. Na sequência, a presidente solicitou a manifestação 43 

dos presentes sobre o grupo dos 9 alunos aprovados no Programa Mais Médicos: 44 

Aurélio Almeida Santos Soares, matrícula 21812369, Daniel Barroso de Andrade, 45 

matrícula 217116579, Elias Soares Roseira, matrícula 2181116591, Isabella Ferreira 46 

Dias, matrícula, 2181116621, Izabel Macedo da Silva Neta, matrícula 218116595, 47 

João Pedro Assunção Santos, matrícula 218125149, João Victor Ferreira da Silva, 48 

matrícula 218124127, Paulo Atila Castro Carvalho de Jesus, matrícula 218125156 e 49 

Thaiane Santos Ferreira, Matrícula 218116581. 2. Antes de encerrar a discussão, a 50 

prof.ª Maria de Fátima fez o seguinte questionamento, via chat na Plataforma RNP: 51 

“Estou sem microfone sensibilizada com o pleito, acompanhando atentamente os 52 

depoimentos, li os documentos TODOS, mas, ao debate a questão do registro de 53 

notas, já que estamos de acordo com a questão de cumprimento de mais de 75% de 54 

cumprimento, bem como da importância do Programa Mais Médicos... A 55 



integralização da grade, concretamente, ficaria como? Os créditos cursados são 56 

suficientes para tal? Quem se responsabilizaria pelo lançamento de notas e a 57 

integralização? Esse é um esclarecimento antes do meu voto.” Antes de responder o 58 

questionamento, a presidente solicitou à prof.ª Manuela Magalhães a leitura do email 59 

da prof.ª Karina Menezes que tratava sobre a nota. Na sequência, a prof.ª Manuela 60 

Magalhães realizou a seguinte leitura: “estudantes não podem ter matriz integralizada 61 

com ausência de notas/conceitos em componentes curriculares, mesmo que tenha já 62 

alcançado 75% de frequência. Apenas o colegiado pode avaliar se há caminhos 63 

possíveis para regularização das pendências de integralização antecipadamente, 64 

considerando normativas e legislações vigentes.” Após a leitura, a presidente 65 

questionou se a prof.ª Maria de Fátima estava esclarecida e acrescentou que o 66 

colegiado recebeu muitos processos jurídicos na pandemia e que continua a receber. 67 

Explicou que, geralmente, essas situações são parecidas, pois o aluno está cursando 68 

ou estará iniciando o estágio. Informou que, quando o juiz profere a decisão para colar 69 

o grau, não é registrada a nota no histórico escolar do aluno. Mencionou que, após a 70 

reunião do colegiado, se reunirá com a comissão do internato e se não houver tempo 71 

hábil para conclusão do estágio, que é de 8 semanas, constará registrado o estágio 72 

no histórico escolar, mas sem a nota. Informou que conversará com a prof.ª Karina 73 

Menezes, uma vez que é uma questão que será resolvida junto à SUPAC. Considerou 74 

que a resolução para o caso seria a mesma dos processos jurídicos, ou seja, constar 75 

registrado o estágio, mas sem a nota. Após esclarecimentos, a presidente encerrou 76 

a discussão e apresentou as seguintes propostas de votação do grupo dos 9 alunos 77 

aprovados no Programa Mais Médicos: 1 - votação do parecer pelo indeferimento 78 

do pleito; 2 - votação pelo deferimento do pleito dos alunos; 3 - Abstenções das 79 

propostas 1 e 2. Submetida à votação, 3 (três) membros votaram com o parecer pelo 80 

indeferimento, 11 (onze) membros pelo deferimento do pleito dos alunos e 3 (três) 81 

membros com abstenções. DELIBERAÇÃO: Por maioria dos votos, o deferimento 82 

do pleito dos alunos foi aprovado: Aurélio Almeida Santos Soares, matrícula 83 

21812369, Daniel Barroso de Andrade, matrícula 217116579, Elias Soares Roseira, 84 

matrícula 2181116591, Isabella Ferreira Dias, matrícula, 2181116621, Izabel Macedo 85 

da Silva Neta, matrícula 218116595, João Pedro Assunção Santos, matrícula 86 

218125149, João Victor Ferreira da Silva, matrícula 218124127, Paulo Atila Castro 87 



Carvalho de Jesus, matrícula 218125156 e Thaiane Santos Ferreira, Matrícula 88 

218116581. 3. Na sequência, a presidente solicitou a manifestação dos presentes 89 

sobre o grupo dos alunos suplentes aprovados no Programa Mais Médicos. 90 

Após discussão, a presidente submeteu as seguintes propostas: 1 - votação do 91 

parecer pelo indeferimento do pleito; 2 - votação pelo deferimento do pleito dos 92 

alunos; 3 - abstenções das propostas 1 e 2. Submetida à votação, 8 (oito) membros 93 

votaram com o parecer de indeferimento, 7 (sete) membros pelo deferimento do pleito 94 

dos alunos e 2 (dois) abstenções. DELIBERAÇÃO: Por maioria dos votos, foi 95 

aprovado o indeferimento do pleito dos alunos : Alessandro Oliveira Cerqueira, 96 

matrícula 218116594,  Ana Flávia Vieira Xavier, matrícula 218123270, Cristiane 97 

Batista Gonzaga, matrícula 214008293, Daiane da Silva Pinto, matrícula 218125147, 98 

Erica Vieira Alcântara, matrícula 218125155, Hederson Gabriel Santos de Jesus, 99 

matrícula 218125160, João Felipe Vasconcelos Anjos, matrícula 218116586, Mariana 100 

Souza Santos Oliveira, matrícula 218126465, Matheus Zarpellon Campelo de 101 

Queiroz, matrícula 218125150 e Thiago Oliveira Silva, matrícula 218116605. 4. Na 102 

sequência, a presidente solicitou a manifestação da solicitação do aluno Bruno 103 

Lopes Araújo, aprovado como médico fiscal do CREMEB. Após manifestações, a 104 

presidente submeteu as seguintes propostas: 1 - votação do parecer pelo 105 

indeferimento do pleito; 2 - votação pelo deferimento do pleito do aluno; 3 - 106 

Abstenções das propostas 1 e 2. Submetida à votação, 7 (sete) membros votaram 107 

com o parecer de indeferimento, 6 (seis) membros pelo deferimento do pleito do aluno 108 

e 3 (três) abstenções. DELIBERAÇÃO: Por maioria dos votos, foi aprovado o 109 

indeferimento do pleito do aluno. 5. Na sequência, a presidente solicitou a 110 

manifestação da solicitação do aluno Vinicius Assis Almeida, aprovado no 111 

Instituto Médico Legal. Após manifestações, a presidente submeteu as seguintes 112 

propostas: 1 - votação do parecer pelo indeferimento do pleito; 2 - votação pelo 113 

deferimento do pleito dos alunos; 3 - abstenções das propostas 1 e 2. Submetida à 114 

votação, 4 (quatro) membros votaram com o parecer pelo indeferimento, 8 (oito) 115 

membros pelo deferimento do pleito do aluno e 3 (três) abstenções. DELIBERAÇÃO: 116 

Por maioria dos votos, o deferimento do pleito do aluno foi aprovado. Após 117 

votação, a presidente informou que haverá uma nova reunião extraordinária para 118 

aprovação da ata. Nada mais havendo a tratar, a Prof.ª Maria Ermecilia Melo 119 



agradeceu a presença de todos e encerrou a reunião da qual eu, Lívia Silva de Jesus, 120 

Secretária Executiva, lavrei a presente ata, que, após lida, discutida e aprovada, será 121 

assinada, via SIPAC, por mim e por todos os membros presentes. Ata aprovada em 122 

12 de agosto de 2024. 123 
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 NÃO PROTOCOLADO)(Nº do Protocolo:

 (Assinado eletronicamente em 20/08/2024 21:04 )
ANGELO AUGUSTO PHILOCREON DE CASTRO 

LIMA
PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

DSF/FAMEB (12.01.21.21)

Matrícula: ###126#0

 (Assinado eletronicamente em 05/09/2024 18:13 )
BERENICE TEMOTEO DA SILVA
PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

CA/ISC (12.01.12.01)

Matrícula: ###124#4

 (Assinado eletronicamente em 20/08/2024 12:08 )
CLAUDIA BACELAR BATISTA
PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

DMPS/FAMEB (12.01.21.06)

Matrícula: ###519#2

 (Assinado eletronicamente em 10/09/2024 16:46 )
LIVIA SILVA DE JESUS

SECRETARIO EXECUTIVO

FAMEB (12.01.21)

Matrícula: ###250#2

 (Assinado eletronicamente em 20/08/2024 11:48 )
MARIA DE FATIMA DIAS COSTA

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

DBF/ICS (12.01.20.03)

Matrícula: ###828#0

 (Assinado eletronicamente em 20/08/2024 13:22 )
MARIA ERMECILIA ALMEIDA MELO

COORDENADOR(A) - TITULAR

COLMED/FAMEB (12.01.21.10)

Matrícula: ###78#7

 (Assinado eletronicamente em 28/08/2024 23:35 )
PRISCILA PINHEIRO RIBEIRO LYRA

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

DPED/FAMEB (12.01.21.11)

Matrícula: ###934#3

 (Assinado eletronicamente em 20/08/2024 21:23 )
SAMIRA ITANA DE SOUZA

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

DBR/ICS (12.01.20.10)

Matrícula: ###182#2

 (Assinado eletronicamente em 20/08/2024 10:17 )
TANIA REGINA MARQUES DA SILVA

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

CA/IBIO (12.01.13.22)

Matrícula: ###242#4
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